

DATOS DEL PORTAL ESTADÍSTIC DE LA GENERALITAT VALENCIANA

Baja el número de niños en Castellón y aumenta el de mayores de 90 años

Las mujeres centenarias triplican a los hombres de 100 años en la provincia, con 163 frente a 55

Los menores de 10 años disminuyen un 3% y favorecen así el envejecimiento de la población

PALOMA AGUILAR
paguilarrojo@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

El envejecimiento de la población de la provincia de Castellón, en sintonía con lo que sucede en las sociedades más desarrolladas en la actualidad, es ya un hecho, tal y como demuestran los últimos datos sobre la evolución demográfica que ha dado a conocer la Generalitat valenciana a través de su Portal Estadístic.

Los castellonenses con más de 90 años crecen un 1% y, al mismo tiempo, baja un 3% el número de niños de menos de 10 años en la provincia, tal y como atestiguan los datos de cierre del 2019. Una cifra que, sin duda, podría cambiar en este 2020 y dar la vuelta a esta estadística, dado que el número de fallecimientos por la pandemia del coronavirus está afectando principalmente a los más mayores a nivel nacional, pero también en Castellón.

MAYORES DE 40 AÑOS // El último informe sobre estimaciones de población de la administración autonómica revela que en la provincia había en el 2019 un total de 4.696 ciudadanos que habían superado los 90 años, frente a los 4.600 del ejercicio precedente, lo que implica un aumento del 1%. Por otra parte, Castellón finalizó el 2018 con 56.834 menores de 10 años y en el periodo siguiente (2019) tenía 55.341, alrededor de un 3% menos. Un dato que llama la atención del informe autonómico es que no es hasta alcanzan los 40 años cuando empieza a igualarse el número de mujeres y hombres, ya que hasta entonces hay más varones que fé-



►► Un grupo de mayores asiste a la inauguración de una exposición, en una fotografía de archivo.

minas, tanto en el cómputo total como en la práctica totalidad de municipios castellonenses. Lo cual se justificaría con la llegada de jóvenes, mano de obra inmigrante, que a los pocos años regresa a su país de origen.

CENTENARIAS // Esa misma línea se mantiene hasta el punto de que el número de mujeres centenarias triplica al de los hombres. Durante el año pasado las mujeres con más de 100 años se situaron en 163 frente a 55 varones. Esa diferencia todavía fue más pronunciada al cierre del ejercicio precedente, el 2018, cuando eran 180 mujeres por 39 varones centenarios contabilizados. ≡

OPINIÓN DESDE LA UJI

La causa es la esperanza de vida y la falta de ayuda a la natalidad

P. A.
CASTELLÓN

La profesora asociada de Geografía Humana de la UJI, Anabel Ejarque, destaca, en relación con los últimos datos del Portal Estadístic, que el aumento de la población mayor de 90 años se debe al incremento de la esperanza de vida, motivado principalmente por las mejoras en la calidad

de vida (hoy en día es de 83,19 años, según el INE). No obstante, la eliminación de las ayudas a la natalidad y la crisis que provocó la emigración de los sectores más jóvenes a otros países, junto a la caída de la inmigración en los periodos de crisis económica alrededor de los años 2008-2010, redujeron los nacimientos, a los que hace referencia esa disminución de un 3% de menores de 10

años que recoge el nuevo estudio autonómico sobre el 2019.

Ejarque también hace alusión al hecho de que hayan más hombres de menos de 40 años, «y es debido a la inmigración, principalmente masculina, de otros países para trabajar en diferentes actividades económica». A partir de esa edad, «regresan a sus países para retomar su vida en ellos», finaliza Ejarque. ≡

el dato

2.025 VECINOS MÁS EN LA PROVINCIA

► El informe de la Generalitat valenciana detalla también el crecimiento de la población en la provincia de Castellón. Esta aumenta en 2.025 personas, desde las 569.576 a las 571.601 en el 2019. La profesora asociada de Geografía Humana de la Universitat Jaume I (UJI), Anabel Ejarque, afirma a este diario que este incremento es un dato importante en cuanto a demografía se refiere, porque desde el 2012 la provincia estaba perdiendo ciudadanos, y estima que la reactivación económica del 2019 podría ser la razón de este aumento poblacional